
2023年中国女足精神感悟(大全5篇)
学习中的快乐，产生于对学习内容的兴趣和深入。世上所有
的人都是喜欢学习的，只是学习的方法和内容不同而已。大
家想知道怎么样才能写得一篇好的心得感悟吗？下面我给大
家整理了一些心得感悟范文，希望能够帮助到大家。

中国女足精神感悟篇一

大家好! 前不久，第12届女排世界杯在日本落幕。

在最后一场比赛中，中国女排以3:1击败东道主日本队，以10
胜1负的战绩获得本届比赛冠军，时隔11年后再次登顶世界之
巅。

中国女排，曾经沸腾了一代人的热血，也在中国人的心里留
下了长达11年的期待。

是她们，让最后的希望攀援着意志的臂膀上升，直到最后一
记重扣敲开欢庆的锣鼓。

金牌唤回曾经的光荣，胜利开启崭新的梦想! 这块金牌来之
不易，我们的女排，顶着巨大压力的女排，我们伤病累累的
女排，这一路走来实在承受太多，委屈太多，不容易的太多
了。

回顾中国女排这几年的破败，包括世锦赛的大溃败，有时可
能已经麻木了，但是她们心中那小小的梦想没被磨灭，她们
需要的是更多的加油声和鼓励声，而不是大家的责怪与谩骂
声。

看着这最后的胜利收官，我很感动，眼睛湿润了、、、想到
她们的努力，看到她们默默的承担以及开心的流泪。



我钦佩了、她们美好的开始，过程中的艰难失败、荆棘到完
美结束。

这一切都是那么的辛苦，那么的累。

可是她们不怕输、不服输，坚持到了最后，在已经被逼到悬
崖边上的时候彻底反弹，这就是女排精神。

这种精神是“天行健，君子以自强不息”的精神，是敢于战
斗、善于战斗、直到取得决定性胜利的精神，是坚毅、果断、
锲而不舍、不达目的不罢休、坚决彻底的执行精神。

我们每个人总是会遇到或多或少、或大或小的挫折和困难，
无论是工作上还是生活上。

但我相信只要我们有着像中国女排一样，不畏艰难、顽强拼
搏、坚持到底、永不言弃的精神，不管最终结果怎样，我们
都能在这样一个拼搏的过程中得到很大收获。

女排精神不仅适用于个人，也适用于企业职场。

当企业发展到一定的程度，有些人便安于现状、得过且过，
这非常值得警惕。

企业发展太需要充满朝气和斗志的'“女排精神”，能否在激
烈的甚至残酷的市场竞争中取得胜利，就要看我们这个团队
是否具有敢于拼搏、永不言弃的“女排精神”了。

无论是职场人士、团队组织、甚至企业，要想在这个竞争日
益激烈的时代求生存、求发展都是有极大的困难的。

关键是要看我们如何去看待困难。

如果每次遇到困难就躲开，那么我们就只能远观胜利，只能
在通往胜利的道路上迂回，永远都无法站在胜利的阵地上。



所以让我们向着一个共同的目标，团结一致，将个人的力量
与企业有机的凝聚在一起，心往一处想，劲往一处使，与企
业同呼吸、共命运，继承并发展女排精神，最后预祝我们的
企业更上一层楼。

祝大家工作顺利，开心幸福! 我的演讲完毕，谢谢大家!

中国女足精神感悟篇二

大家下午好!

今天我演讲的题目是弘扬工匠精神，打造世界强国。说到工
匠精神，无外乎三点要求：一丝不苟，精益求精，一以贯之。
三个词，十二个字，数十年如一日，全心全力做一件没有尽
头的事。这就是我认为的工匠精神。

昨日通过观看大国工匠的宣传片以及公司车间的大力宣传和
弘扬，使我们了解了大国工匠的故事，并深深的被他们的故
事所感动，大国工匠的故事也深深地触动了我，是我不禁反
思我与他们的差距，不禁梦想向他们靠拢。

从古至今，中国从不缺少工匠精神。中国曾是世界上最大的
原创之国、匠品出口国、匠人之国!不谦虚地讲，中国匠人造
就了一部匠品辉煌史。

今天的中国，不仅能在高尖端科技实现领先，华为、联想、
海尔、格力等中国企业也在其领域内位于世界前沿。这些成
就的取得，同样是现代中国人专注走心、追求极致工匠精神
的体现。

时下提到工匠精神，许多人都再说德国、日本。这正如两千
多年前，世界痴迷于追逐中国制造的产品一样，人们对于匠
品价值的认可从未改变。德国、日本的制造都经历过学习他
国技术、仿造假冒、不断升级、直到实现自主创新的过程。



德国的工匠精神也就是近一百年多年的事儿。1871年，德国
制造还处在假货和仿冒横行时代。当时英国人规定从德国进
口的商品必须标注“德国制造”，以此区分劣质的德国货和
优质的英国货。知耻而后勇，德国从此开始了精工制造的征
程。用了100多年时间，德国人持续不断地在各个行业，坚持
和传承精益求精的工作作风，终于使德国制造成为世界上高
品质的代名词。

日本的工业制造是从学习欧美国家的技术、仿造开始的。20xx
年，日本还只能生产廉价而简单的商品。此后的20xx年，将
传统的工匠精神传承于规模化制造，极大提升了日本制造的
品质。20xx年设立“人间国宝”制度，用以保护匠人和小型企
业，并在全社会持续倡导工匠精神。

中国有20xx多年的工匠精神传承史，由于历史原因，中国的
工匠精神没有在近代全面的传承。近年来，经济的高速发展
也使商业伦理问题突显，部分企业为了获取短期利益缺少商
业道德，假冒伪劣、粗制滥造还时有发生。

只要拥有为了把事情做好而把事情做好的愿望，每个人都是
匠人。在岗位上坚守本分、不断进取、努力专研，支持民族
工业发展、尊重每一位匠人都是在传承工匠精神。

谢谢大家，我的演讲结束了!

中国女足精神感悟篇三

在昨晚的总决赛中，开场*女足就攻势很猛，10分钟内制造了
三次威胁机会。但第26分钟，韩国队抓住一次反击率先破门。
上半场末段，被裁判判罚点球后，*女足0-2落后韩国队。

但是，即使在上半场落后两球的极其不利的局面下，*女足下
半场仅仅用了5分钟就打进两球，2比2追*韩国女足。



最后在伤停补时阶段，*女足肖裕仪再次攻入一球，“绝杀”
对手夺冠。这就是*女足，无论多难的逆境，都可以相信她们
能逆风翻盘！

事实上在晋级的过程中，*女足在淘汰赛就遇到了一些“麻
烦”。

1月30日晚，*女足和越南女足的八强战交锋，在先丢一球的
情况下，凭借着王霜的一球两助攻以及王珊珊和唐佳丽的进
球，3-1逆转取胜。

由此，随着*女足进入亚洲杯四强，球队也顺利取得了2023年
女足世界杯的门票，完成了参加本次亚洲杯的首要目标。

2月3日在半决赛中，*女足对战日本队，120分钟内与日本队
战成2:2。经过点球大战，*女足以总比分6:5战胜对手，杀进
决赛。

中国女足精神感悟篇四

大家早上好!

我是来自x班的xx。今天我在国旗下讲话的主题是“致敬航天
人，共筑星河梦”。

星空之上，深邃而迷人。我相信大家都在某一个夜晚抬头仰
望过星空，寻找那北极星、北斗七星、还有那长长的、泛着
迷人光泽的银河。日落云起，天光抹绯。疏落银河灿灿，泻
缕缕潺涓，一派璀璨。从人类仰望长天，见星，见云，见星
空的那一刻起，长天成了画卷，星空成了谜题，让每个醉心
者神思牵挂，心有向往。

星空之下，一代代人仰望着星空，疑问着、探索着。万户飞
天、嫦娥奔月、天问火星，寄托了先辈们的梦想和思考。一



路过来，“神舟十三号”已在前天凌晨发射成功，中国航天
人用自己的汗水经验铸成了一道铁打的阶梯，携着前人之愿，
一路伸向那未知的天空。回头看来，明代万户在飞天之前也
曾仰天大笑道：“飞天，乃是我中华千年之夙愿。今天，我
纵然粉身碎骨，血溅天疆，也要为后世闯出一条探天的道路
来。”万户飞天虽然不成，但那种探索的精神与英雄无畏的
气概却被后世流传下来，至今尤让人铭记。再往后看，那些
为了航天事业奉献一生的人，虽然没有万户那样传奇的故事，
但他们的努力和付出已然刻画在我们每个人心中。

航空飞天、火箭结构……这些距离我们似乎都十分遥远。那
些飞天的动人故事和激动新闻似乎也像星星一样，被我们熟
知而又似乎为我们疏远。刚好，本次“航天巡展进校园”活
动弥补了这一遗憾。在我校体育馆一楼和教学楼c楼同时展出
了与航天相关的实物，受到了大家的广大关注。于我来说，
最令人感兴趣的是那些火箭残骸。很难想象这些残骸是如何
在与空气的剧烈摩擦以及落地时的碰撞中仍然保持着原来的
样子。另外，如果细看，也能发现这一些航空材料内是由多
个三角形组成，也不奇怪这些部位的坚固了。为此，我还是
不得不惊讶于我国航天事业的科技水平之高。

本次航天巡展活动也带来了一位即将升空的新朋友——一颗
低轨道通讯类卫星。几天内，华二学子结合自身，查找资料，
奇思妙想，投稿了各种寓意深刻的名字。最终以六年级7班的
孙艺萌同学的创意“华曜星号”定稿。试想，今后祖国的天
空中有一颗我们华二人自己命名的卫星，正发挥着作用，何
等自豪!

一个精神融入一个梦想，古人屈原在《天问》中对寰宇有所
提问。“九天之际，安放安属”、“日月安属，列星安陈?”
两千年前一句发问，现今有了令人满意的答卷——那是从无
到有，从弱到强，以追赶、并跑、超越之势不可挡，展现出
的航天梦想与精神。科学家们也正是以航天人自强不息的无
畏，才永葆“热爱祖国，无私奉献”这始终如一的精神，才



会众志成城、战无不胜，翱翔九天，追星不已。

诚然，航天事业需要一代代的不间断的研究与奉献。“不驰
于空想，不鹜于虚声”，仰望星空的同时也要脚踏实地。也
愿我们一同努力，坚定信念，看好空中星，走好眼前路，在
未知的前方一同踏路拓荒。也愿大家有朝一日能随风而起，
扶摇直上，去追寻自己心中那颗闪闪的星星!

我的演讲到此结束，谢谢大家。

中国女足精神感悟篇五

中国女排在里约奥运会女排半决赛的赛场上，以3比1的比分
成功击败小组赛首个对手荷兰女排。奥运女排比赛首场战役，
中国女排曾以2比3的比分不敌去年的欧锦赛亚军荷兰队。但
此役，中国女排没有给对方太多机会，全场比赛堪称波澜不
惊，较之四分之一决赛女排姑娘们3比2惊险战胜东道主巴西
队，半决赛的过程显得更为稳妥。

时隔20xx年，中国女排再度挺近奥运会的决赛，着实令人振
奋。尽管决赛的结果任何人都难以预料，但打到目前为止，
女排姑娘们、郎平指导已经给了全体排球迷足够的惊喜，老
女排那种敢打硬仗、永不放弃的精神，在这一届女排身上再
度呈现。甚至我们可以说，在里约奥运中国代表团总体上遭
遇较大挑战和挫折的背景下，女排的表现更加让人觉得珍贵。

本次奥运会开始之前，舆论对于女排的期待并没有太高。20xx
年，在女排世界杯总决赛上，中国队以10胜1负的成绩拿到了
久违的世界冠军。从20xx年雅典奥运会夺冠开始算起，20xx
年后，中国女排才再度登顶。不过，世界杯的赛程是单循环
联赛制，而不是奥运会比赛这样的赛制，相对于循环赛制，
杯赛制更具偶然性，也更加考验队员的心理素质。此外，去
年的世界杯赛事也仅仅作为里约奥运会女排比赛的积分赛，
冠亚军可以直通里约。从比赛的层级来看，自然比奥运会赛



事弱了不少。

果然，小组赛开打之后，中国队面临的挑战超出了很多人的
预料。首战不敌荷兰女排，次战力擒欧洲传统劲旅意大利队，
之后虽然横扫了波多黎各，但却接连输给了塞尔维亚和美国
两队，最终仅以小组第四的成绩晋级八强。由于小组赛成绩
低迷，很多人并不看好中国女排，尤其是要面对实力强劲的
东道主巴西队，更加让人绝望。在女排姑娘们奇迹般地以3
比2逆转巴西之前，中国女排从未在奥运会上战胜过巴西，不
过最终我们都知道，这一尴尬的纪录最终作古于巴西本土。
用最近流行的话来说，全靠女排姑娘们的“洪荒之力”。

斩巴西、擒荷兰，这两场比赛都赢得堪称荡气回肠。主攻手
朱婷展现出来的强大攻击力，在每次重扣得分之后，都能激
起国人们内心深处的力量;而每一位女排姑娘在关键时刻“稳
得住”，面对绝境决不放弃的精神，也通过电视画面印入亿
万球迷心中。里约奥运有太多的“意外”，游泳队陷入了口
水仗，体操队几乎全军覆没，拳击、蹦床、田径等项目遭
遇“裁判事件”，羽毛球、跳水、射击等传统优势项目下滑，
这一系列的意外事件，让很多人对里约奥运感到不可理解。
但女排姑娘们则一如既往，她们不挑衅、不高调，没有绯闻，
只专注比赛本身，最终展现给我们的实力和精神气质，也让
很多老女排的观众为之落泪。

除此之外，非常值得一提的是郎平指导。作为上世纪80年代
女排“五连冠”伟业的重要缔造者，她在退役后选择了一条
完全不同于他人的道路。她先学英语，再自费赴美留学，之
后又先后带领意大利、希腊的女排俱乐部，以及美国女排国
家队取得骄人战绩。1995年，郎平接手了落入低谷的中国女
排，1996年的美国亚特兰大奥运会上，女排姑娘们奇迹般地
拿到了银牌。20xx年，中国女排再次被挤出世界前四，郎平再
度执掌教鞭，又带领中国女排走上世界顶尖队伍行列。可以
说，郎平用自己不平凡的经历，吸收了全球化时代的排球执
教经验，并两次力挽低谷中的中国女排于狂澜。女排的胜利



属于中国，属于郎平，也属于这个全球共融的时代。

到目前为止，仅仅从金牌和奖牌成绩来看，里约奥运上中国
代表团的表现算不上惊艳。但里约奥运却在某种意义上勾画
了人们心中另一幅奥运场景：除却金牌之争，还有团队精神
气质的展现，个人奇迹的书写，以及运动员真性情的流露。
奥运金牌当然要争，但带着不服输、不放弃的精神去比赛，
本身就是极为迷人的。胜败乃兵家常事，拼尽全力的同时，
享受每一场比赛、每一次竞技，我们相信这是真正的女排精
神，也是伟大的奥运精神。

20xx里约奥运会女排决赛上，中国女排以3比1力克塞尔维亚
队获得了冠军。这是继雅典奥运会夺冠20xx年之后，中国女
排再一次夺得奥运会金牌。而从小组赛开始到最后的决赛，
中国女排姑娘们承受着巨大的压力，在逆境中拼搏而出，再
一次诠释了不惧强手、不畏逆境、团结拼搏的女排精神的真
谛。而作为主教练的郎平，无疑是女排精神的最神奇的传承
者。

上世纪七十年代末，郎平入选了中国女排。作为年轻且最有
实力的主攻手，郎平很快便在队内担负起主力的角色。这期
间，郎平和队友们经历了艰苦的训练，并成为中国女排四连
冠的重要成员之一。退役后郎平作为助理教练协助主教练张
蓉芳率领中国女排实现了五连冠。在如此辉煌的背景之下，
郎平随后却选择了出国深造。随后在国外结婚生子，并以出
任八佰伴世界女排明星队教练开始逐步走上了执教之
路。1995年，郎平应恩师袁伟民之邀回国接手正处于低谷的
中国女排。1996年亚特兰大奥运会上，郎平率领中国女排获
得了奥运会银牌。1999年，在距离20xx年悉尼奥运会还有一
年多的时间，郎平因身体和家庭原因无奈辞去了中国女排主
教练的职务。这一年，郎平年仅39岁。其后，郎平一边陪伴
女儿浪浪一天天成长，同时也游走在世界各地担任职业俱乐
部的主教练。郎平曾戏言：我就是一背包打工的。



20xx年初，郎平受美国排协之邀出任了美国女排主教练。
在20xx年北京奥运会上，郎平执教的美国女排战胜了中国队
闯进了决赛最终获得银牌。这之后，郎平回绝了美国排协续
约的邀请，并选择在20xx年上半年“退休”。但就在这一关
键时刻，广州恒大女排俱乐部向她发出了邀请。在立志打造
中国第一家排球职业俱乐部的恒大集团的力邀之下，郎平决
定回国执教。在其执教恒大女排期间，郎平开了引入多名世
界高水平外援的先河，并取得了两年夺得全国女排联赛亚军，
第三年便夺得联赛冠军的骄人战绩。时间进入到20xx年，兵
败伦敦奥运会的中国女排再一次面临主帅抉择的关键时
刻，53岁的郎平再一次成为热门人选。在多方努力之下，郎
平再一次接手了身处逆境的中国女排。

有过一次执教中国女排的经历之后，郎平此次回归显得更加
游刃有余。组建复合型团队、推行大国家队模式，选择性放
弃一些比赛，这些做法从根本上颠覆了中国排球传统执教的
理念和做法。在短短的几个月之内，国内适龄当打球员几乎
在国家队走了一遭。20xx年，以老队员为主组成的中国女排参
加了在泰国举行的亚锦赛，结果只名列第四，创下了中国女
排历史最差战绩。但这一切并没有让郎平动摇，反而坚定了
她重新组建主力框架的决心。一批尚有实力的老队员离队了，
更多的年轻血液补充了进来。朱婷、袁心玥、张常宁、龚翔
宇以每年一个的频率冒出，并迅速成为中国女排的中坚力量。
郎平的坚持和努力，使这支全新打造的中国女排开始在国际
排坛上展现实力。20xx年世锦赛，中国队获得亚军;20xx年世
界杯，中国队夺得冠军;20xx年里约奥运会，中国队夺得冠军。

身处逆境敢于承担，面对困难勇于克服，郎平凭借中国女排
精神的精髓坚持着并将其传递给每一个新生代的球员。

回顾中国女排的里约奥运会夺冠之旅，其艰辛和跌宕起伏令
人回味无穷。小组赛开场便输给了荷兰队，随后又接连输给
了塞尔维亚和美国，小组第四出线，中国女排被逼上了淘汰



赛对垒实力强劲的两届奥运冠军、东道主巴西队的绝境。但
就是在这场谁也不看好中国女排能够取胜的对决中，中国女
排却上演了一场生死大逆转的好戏，以3比2力克巴西队杀入
了四强。也正是凭借这场胜利，逆境中的中国女排浴火重生
了。半决赛和决赛接连战胜了在小组赛中输过的对手荷兰与
塞尔维亚，中国女排以顽强意志诠释了“不惧强手、不畏逆
境、团结拼搏”的中国女排精神。

在短短的两三年时间里，郎平让中国女排有了本质上变化。
而除了自身实力的不断提升，在精神层面上，郎平更是让队
员们领悟到了中国女排精神的强大。作为中国女排的传承者，
郎平完美地将这一精神财富传递给了新生代的球员。正如郎
平所言：女排精神一直在，我们一直在努力。

里约夺冠之后，郎平填补了其作为主教练奥运无金的空白。
其个人职业生涯几近完美。而今年，郎平又喜结良缘，其个
人生活也达到了完美的地步。在这一前提下，56岁的郎平还
能继续给我们带来奇迹吗?对此，郎平早在出征里约前曾有过
明确的表示：“我当然愿意继续执教中国女排，但前提是我
的身体允许。”但无论郎平最终还能否率领中国女排继续征
战，她传递给中国女排新生代球员的精神财富必将永存，而
她和中国女排姑娘们在奥运赛场上创造奇迹时所传递出的女
排精神，也将继续成为激励和影响国人的宝贵精神财富。


